
Stefano Graziano  
Presidente V Commissione Permanente, Consiglio regionale della Campania  
 

Campania Digital Summit – Napoli – 26-09-2019 
 

 
1 

GIORNALISTA: Presidente Graziano, l’importanza della digitalizzazione per dare slancio ai servizi 
nella sanità. 
 
STEFANO GRAZIANO, Presidente V Commissione Permanente, Consiglio regionale della 
Campania: Penso che la digitalizzazione sia il tema vero del futuro e di tutte le attività che oggi, 
sostanzialmente, ci sono, in primis la Sanità, dove, sostanzialmente, possiamo ridurre le liste di 
attesa, efficientare il sistema, realizzare una riduzione di costi, ma soprattutto dare un servizio al 
cittadino più veloce, più serio e a misura di persona, non c’è l’esigenza di partire, andare e tornare 
per fare tante cose che spesso non si riescono nemmeno a fare per le lunghe file che si trovano. 
 
GIORNALISTA: Il Presidente De Luca ieri ha lanciato una piattaforma importante per quanto 
riguarda la cultura e il turismo, è in lavorazione un programma di questo tipo anche per mettere in 
rete tutte le A.S.L. e tutte le aziende ospedaliere della Campania?   
 
STEFANO GRAZIANO, Presidente V Commissione Permanente, Consiglio regionale della 
Campania: Assolutamente sì, c’è il progetto cosiddetto Sinfonia che, sostanzialmente, mette in 
rete tutte le A.S.L. della Campania e tutte le Aziende Ospedaliere, ci sarà il Centro Unico di 
Prenotazione, il cosiddetto CUP regionale, attraverso l’APP, sostanzialmente, si potrà anche 
revocare il medico di base facilmente, portarlo da un’altra parte, insomma, sostanzialmente, ci 
sarà la digitalizzazione, avere l’anagrafe di tutti gli iscritti, fare il fascicolo sanitario elettronico, 
realizzare tutte quelle condizioni per le quali, sostanzialmente, il cittadino, velocemente, possa 
tenere i servizi e realizzare una sanità più efficiente. 
 
GIORNALISTA: Mentre i numeri relativi all’incremento di tumori si riducono in Italia, purtroppo in 
Campania abbiamo un problema relativo all’accesso alle cure, quindi una mortalità che continua 
ad essere alta, potrebbe, la digitalizzazione, attivare dei meccanismi anche per favorire una 
maggiore prevenzione?   
 
STEFANO GRAZIANO, Presidente V Commissione Permanente, Consiglio regionale della 
Campania: Assolutamente sì, perché se io realizzo il Centro Unico di Prenotazione e lo metto in 
sistema attraverso dei parametri, tra cui, per esempio, il tempo e la distanza dentro la quale vado 
a fare la visita all’ospedale più vicino, più lontano nel tempo, questo mi permette di scegliere io, 
come paziente dove andare, dove più velocemente realizzare le cure, essendo ormai chiaro che c’è 
una rete oncologica che deve sempre essere più rafforzata e che deve funzionare sempre in modo 
più efficiente. 
 
GIORNALISTA: C’è sempre un punto debole che è quello dei medici di base e della medicina 
territoriale in generale, come rafforzarlo?  
 
STEFANO GRAZIANO, Presidente V Commissione Permanente, Consiglio regionale della 
Campania: Anche qui, noi, attraverso la digitalizzazione, realizziamo alla condizione sia della spesa 
sia della prescrizione, che in parte già c’è, questo va detto, ma in realtà viene messo in sistema e 
questo ci permette anche di guardare, rispetto ai territori, cosa accade e per realizzare una 
prevenzione sempre più forte, perché è evidente che ci saranno territori dove sostanzialmente ci 
saranno malattie più frequenti e altri che troveremo invece diversamente, questo ci permetterà di 
orientare, dalla sanità territoriale, perché il vero tema è passare dalla deospedalizzazione, cioè 
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passare dalla sanità ospedaliera alla sanità territoriale, quello avvicinerà il cittadino e permetterà 
di avere cure più forti, più veloci, ma soprattutto con meno spesa. 


